

# HITLER destruirá a ITALIA

si no le entrega la flota de guerra y mercante, el control de las fuerzas aéreas y las casamatas de acero de los Alpes

## Murió el Presidente de China

Stokolmo. Agosto 2. 5 de la madrugada. Noticias trasmitidas a ésta directamente de Suiza por el corresponsal de prensa Hegink Blabersc que a su vez las recibió de Berlín dan cuenta de que Adolfo Hitler llegó a la media noche de ayer a la propia frontera norte de Italia y desde el Bremerlo sostuvo una larga conferencia con el Mariscal Badoglio y altos oficiales del Ejército, la flota y las fuerzas aéreas italianas, lo mismo que con un representante de su Majestad el Rey Víctor Manuel. Parece que Hitler exigió a Badoglio la entrega de la flota italiana a las autoridades alemanas para trasladar todas las grandes unidades a un punto del Mediterráneo, lo mismo que la flota mercante italiana, así como el grueso de la aviación italiana actualmente en guerra

Pasa a la pág. 8

## NO LUCHAMOS CONTRA un NOMBRE

luchamos contra una práctica riciada y que carcome nuestra producción. El latifundismo sin entrañas

Ha llegado hasta nuestro conocimiento la gestión privada que por medio de sus íntimos amigos ha elevado hasta nosotros el ciudadano don Fernando Castro Cervantes. Pretende conseguir el poderoso capitalista que nosotros no le mencionemos más, que lo dejemos en paz, tranquilo, feliz en su latifundio de El Coyolar dilatando sus miradas sobre aquellos bastos dominios territoriales convertidos por la inclemencia feudal en tenebroso cautiverio para los infelices campesinos de Las Delicias en Turrubares.

No nos proponemos arrojar nueva luz sobre esta ardua

Vale

10cts.



Una voz al servicio del bien público

San José, Costa Rica \* Agosto 2 de 1943 \* Año 1º \* No. 6

materia seguramente por todos conocida. Solamente, queremos explicar a nuestros lectores que la personalidad, el hombre, el individuo, mejor dicho don Fernando Castro Cervantes no nos interesa, absolutamente, para nosotros él en sí no tiene ningún interés. Tampoco tenemos para él

odio o rencor alguno, somos incapaces de tales extremos, nuestra cultura se opone medularmente a tales cosas, más bien, en el mundo de la caballerosidad o en cualquier otro terreno distinto al asunto agrario que defendemos, don Fernando se nos presente dig-

Pasa a la pág. 4

## En los hogares humildes

Se han suprimido alimentos esenciales como la LECHE, PAN, HUEVOS, etc.

Notable estudio apoyado en sólidas argumentaciones científicas y cálculos estadísticos presenta a la consideración del público el AVANCE.

De acuerdo con el estudio realizado por el Presidente de la Comisión de la Alimentación de México, el organismo del hombre requiere la cantidad de 3.000 calorías por un trabajo entre mediano e intenso; la mujer necesita 2.700 calorías en un trabajo mediano, y el niño exige 2.500 calorías para afrontar su crecimiento. Traducidas estas cifras al aspecto dietético mínimo, la alimentación de una familia compuesta de cinco personas requiere diariamente:

- 1.000 gramos de carne.
- 1.800 gramos de maíz.
- 800 gramos de frijol.
- 170 gramos de manteca de cerdo.
- 1.100 gramos de verduras.
- 165 gramos de garbanzo.
- 300 gramos de frutas.
- 150 gramos de azúcar.
- Más condimentos de sal, Chile, café y 150 gramos de queso.

Al igual que en México, aun cuando en esta lista se suprimen alimentos tan esenciales como el pan, la leche y el huevo, lo mismo que los derivados de éstos, la tomaremos como base de comparación en seis de sus más importantes alimentos para cons-

Pasa a la pág. 4

## Hay un medio humano de controlar el lucro del mercader

Y hay dos medios para elevar el poder de compra de las masas

I—A través del alza de los salarios y de los precios controlados, bajo una economía planificada en la que se eliminan los grandes beneficios.

II—Por la creación de impuestos sobre los beneficios excesivos y las riquezas ociosas acumuladas, con el fin de redistribuir el poder de compra existente entre aquellos que no consumen todo lo que pueden comprar, y los que no pueden comprar todo lo que pueden consumir.

La masa de la sociedad está constituida en su parte más poderosa por los campesinos, y si a éste, que es el que realmente produce todo lo que usamos o consumimos, se le exige que active la producción, justo es que se le alimente bien y disfrute de comodidades y de placeres honestos.

Hay que recordar que toda explotación es criminal: ataca la dignidad humana, divide a la Patria y amenaza la Justicia Social.

Hay que luchar en la medida de nuestras facultades para controlar el inmoderado lucro de los mercaderes.

III—Hay que vigilar serenamente al comerciante mayorista y detallista, que especulan en perjuicio del consumidor.

IV—La actual emergencia de guerra favorece a Costa Rica para incrementar y aumentar ilimitadamente su poder agrícola intensificando los cultivos varios y dando al campesino las tierras que éste reclame para sobre ellas regar la semilla y alimentar con su fruto a la nación.

Pasa a la Pág. 4

## Editorial

## LOS TRANSFUGAS DE LA MORAL

De nuevo la jauría de la calumnia ha entonado sus estridentes voces. No podía ser de otra manera, ya que su pequeñez de alma ha hecho de su existencia una norma de vanidad y de egoísmo. Su fracaso intelectual y moral los ha llevado al punto de odiar todo lo que no sea su propio yo. Narcisitas empedernidos, creen que la verdadera moral es «su moral». Miden las acciones de los hombres por las propias suyas, que son casi rastreras. Así es como el hecho de haberse desarrollado un choque de trenes en el Pacífico ha sido motivo suficiente para verlos «celosos, del bien nacional,» desarrollar la intriga, la falsedad y la calumnia.

Estos transfugas de la moral, perfectamente sindicados por la opinión pública, son verdaderamente el prototipo de la quinta columna ya que su único deseo es imponer la desconfianza en los corazones de los costarricenses.



## La caída de Mussolini

El Duce cayó y cayó de las alturas que el creyó inexpugnables y se fué rodando hasta las baldozas de una cárcel situada al noroeste de Italia. Los hombres más poderosos de la historia han tenido siempre sus caídas inexplicables, confusas, al parecer complejas. En Italia han surgido en casi todas las épocas de su agitada historia hombres que se han caracterizado por ese temperamento cesáreo, hombres con espíritus sorprendentes que se han creído hasta los señores del mundo. En tiempos de la Roma Imperial surgieron varias veces estos hombres, más tarde convertidos en escorias del género humano. Sus errores han sido tantos y tan crueles que no han dejado ver sus glorias o sus partes buenas. Todavía cuando Cristo vino a

## El asalto de ayer y el vandalismo de hoy

Cuatro individuos carentes de responsabilidad moral asaltaron con la mayor sangre fría una propiedad privada; en el curso del asalto, los vándalos con gestos y murmuraciones violentas que caracterizan al ganster moderno, desoyeron los dictados del derecho, y sin temor al castigo que les reserva la ley escrita se dedicaron a destruir lo que no les pertenece. Ejecutaron un acto ilícito perfectamente definido y castigado en nuestra legislación penal y por ende catalogados dentro del sentimiento humano costarricense como una acción repugnante, bochornosa y digna de la pena que la justicia deja caer sobre los hombros de quien ataca morbosamente la moral y el orden público establecido.

Parece que los asaltantes fueran algunos apasionados partidarios a quienes molestara demasiado los torrentes incontenibles salidos a cada momento y por todas partes de la Radiodifusora Titania que últimamente ha venido creando en Costa Rica una nueva escuela de estrategia política que a nuestro juicio deja mucho que desear. La Radio Titania, y con ella sus dirigentes o dirigente desde sus primeros días no responde al espíritu tradicional costarricense de respeto mutuo y de cultura caballeresca. Es en esa estación de radio donde con mayor impunidad un hombre puede colmar y avergonzar a otro; es en esa radio emisora donde el odio personal y los rencores lejanos se reencarnan fácilmente en cualquier detalle o novísimo acontecimiento para abroquelar el corazón de la juventud nacional, para infamar y desprestigiar al amparo de la noche, del seudónimo o de la farsa, todo lo que su criterio parcial juzga nocivo, malo o imperfecto. Pero quede clara la ciudadanía costarricense, que los

hombres que ejecutaron ese vil y pérfido asalto han procedido impulsados por un sentimiento personal, personalísimo. Ni el Partido Republicano Nacional ni mucho menos don Teodoro Picado han tenido que ver en lo menos con ese acto vandálico que inmediatamente rechazamos y repudiamos oficialmente. De eso debe estar seguro el público y nada podrán crear las voces que desde esa misma estación asaltada siguen saliendo por sobre los caminos de la calumnia y del irrespeto para tornar responsable de semejante baja al Lic. Picado de cuya cultura y moralidad ciudadana nadie puede prejuzgar ni lanzar una sola palabra que pueda avergonzarlo.

El asalto de hoy como el de ayer en nada se diferencian. Los delitos son siempre los mismos y solamente determinadas circunstancias los atenúan o los agravan. Cabe aquí recordar cuando el ex-Presidente don León Cortés Castro ordenó a sus fuerzas armadas penetrar violentamente en las oficinas de la Radio Costa Rica y exigir a sus propietarios la inmediata clausura de ese órgano del pensamiento libre. La disposición oficial

cayó en aquellos momentos como piedra de escándalo y se hizo sentir la protesta viril de la ciudadanía que clamaba justicia frente a la soberbia de quien se creía un Dios, un poderoso impune que no solamente liquidaba una de las mas grandes libertades tradicionales en Costa Rica, sino que también causaba un daño material en una iniciativa privada, en una propiedad perfectamente caracterizada en nuestras leyes civiles. León Cortés además con ese asalto abría la puerta de una escuela de inseguridad y de terror donde hoy espíritus menos preparados, hombres impulsivos, sin cultura alguna, desprovistos de responsabilidad ciudadana vendrían saliendo al filo de la madrugada a causa un daño moralmente irreparable, repugnante, indigno. Nuestro criterio personal es honrado hoy y siempre. No dependemos de nadie y por eso no tenemos inconvenientes en pedir el castigo para los culpables de hoy a sabidas de que el primer asaltante de una radio-difusora, llamado LEON CORTES CASTRO, se pasea libre en las calles citadinas.

## La nueva Directiva del "Club Sport Golfito"

«En sesión celebrada el 20 de julio en los salones del «Club Sport Golfito» se eligió nueva Directiva, por lo que damos a conocer a los lectores de AVANCE, quedó integrada por las siguientes personas: Presidente, don Alvaro Vargas L.; Vice-Presidente, don Aurelio Carvajal; Secretario, Rafael A. Sancho; Prosecretario, señor Gerinan Espinosa; Tesorero, Carlos M. Lam. Los

Vocales no fueron nombrados porque la mayoría de socios alegaron, que la Directiva entrante los escogiera y así dejar a elección de ellos los que convenga más. Creemos que nuestro querido Club ahora si volverá a renacer, pues el señor Presidente don Alvaro Vargas L., es elemento que dá la vida por el Deporte.»

## Tome RON CAÑERO es delicioso!

lem y ellas mismas en las catacumbas llenaron de tormento y de dolor inhumano las carnes delesnables de los discípulos del Maestro.

Después de la vida imperialista en sus dos épocas gloriosas Italia pareció haber permanecido algún tiempo en una especie de estancamiento que culminó con la instauración del Fascismo en el año de 1922. Su Jefe fué Benito Mussolini, ex comunista, ex anarquista, ex-socialista, transfuga,

traidor y fanfarrón, más cobarde que valiente, hoy en día llevado a la más vergonzosa de las derrotas, la derrota del espúreo que no tuvo jamás ni siquiera aquella libertad de hacer lo que se le ordena hacer.

Solicite "AVANCE" al Teléfono 3461.

IMP. FALCO HNOS.

# NO LUCHAMOS CONTRA UN...

*Viene de la pág. 1*

no de todo nuestro respeto.

Pero nosotros sin confundir al hombre con las doctrinas, con las ideas, hemos atacado a don Fernando Castro Cer-vantes porque él es en Costa Rica el prototipo del latifundista típico, del señor feudal cuyas tierras inmensas no puede cultivar y cuya avaricia redundante en perjuicio de los campesinos nacionales que hoy más que nunca claman por la libertad de la tierra.

Esta guerra en que los destinos del mundo, tal como lo concebimos, se están resolviendo, es, en efecto, una guerra que tiene relación auténtica con el problema de la tierra. Es en sí misma una guerra de seguridad social, de dignidad humana, de libertad, de lucha por la existencia.

Bien sabemos hasta la saciedad que esta lucha de pueblos entre la destrucción y el progreso, entre la civilización organizada y la barbarie, no tuvo su origen en fuentes desconocidas. Lo tuvo en el hecho de que la organización social y financiera del mundo, no obstante sus grandes propósitos de nobleza individual, no pudo encontrar el camino de la justicia, en el período de mayor expansión, para distribuir entre toda la población internacional del mundo, la bendición amplia y generosa de su abundancia, o para dar a todos los hombres o a las mujeres, comunes seguridades de empleo, de ahorro, de salud y de previsión para la vejez.

El mundo si se quiere estaba preso de una crisis del deber, un atrofiamiento del derecho. En estas condiciones, surgieron en todos los países del mundo los profetas del deshonor y la falsedad; de la sed de sangre; de los odios sadicos y alejados de toda razón. Estos profetas prometieron a quienes les escuchaban, ese regalo sin precio de la seguridad, siempre que ellos se avinieran a abandonar la

desencia y la dignidad propia de la libertad humana y que los siguieran en las guerras de conquista, guerra cuyo objeto era la destrucción de la seguridad de los demás. Pero la gente no escuchó esos profetas en todas partes, dentro del territorio de las Americas no tuvieron auditorio en parte alguna.

Sin embargo, mediante estos procesos de demagogía loca y brutalidad, los Hitler, los Mussolinis y los frios militaristas japoneses lograron convertirse en los dirigentes de

un gran sector de la tierra.

Es la tierra dice un tratadista americano donde el hombre libre vincula y eterniza sus ideales de libertad, cuando cultiva al aire libre la cemen-tera propia y ve surgir el capullo que dará vida a los suyos y a los demás.

Don Fernando debe tener la seguridad de que nosotros luchamos por una causa honrada, sin bajezas ni pasiones insanas contra determinado hombre. Nosotros atacamos un estado de cosas que otros hombres, entre ellos don Fer-

nando se obstinan en mantener aun a sabiendas de los perjuicios que sobrevienen a una gran mayoría de los pobadores de la patria costarricense. De ahí nuestra campaña. Para evitar las guerras futuras, para evitar los crímenes individuales, para terminar con las injusticias y hacer que sobre la frente de los pobres, de los desheredados de la suerte se derrame un día el agua lustral que redime y purifica.

## En los hogares humildes...

*Viene de la pág. 3*

tatar los aumentos registrados del año 1942 a fechas recientes.

Por lo que a San José se refiere de acuerdo con cifras derivadas, respectivamente, de una aproximada observación y de algunos índices conocidos hasta la fecha por ser establecidos por las Juntas de precios de la República y por las autoridades de diversas zonas del país, podemos establecer coeficientes aproximados que nos demuestran que el obrero ha visto aumentar el costo de su dieta en 6 principales alimentos en una proporción o promedio, mejor dicho de 106.7% e incrementar su presupuesto diario sobre esos mismos 6 renglones en un 99.2%; en tanto que sus ingresos por razón de su salario solo aumentaron durante el mismo término, a 29% lo que en consecuencia acusa una diferencia del 77.7% en contra del desnaturalizado presupuesto obrero-familiar.

Estos cálculos van en derredor de los obreros que ganan salarios altos en fábricas, talleres y oficinas de laboreo no comprende los pequeños obreros que ganan salarios-hambre, los cuales han sufrido golpes

más poderosos reflejados directamente en su desnutrición y su falta de felicidad social, económica y hasta política.

Por concepto de vestidos y servicio doméstico el costo de la vida ha ascendido paralelo al precio de los materiales empleados para tal efecto. En todos los casos el dinero que sale de los hogares obreros es siempre superior al dinero que entra por razón de salarios.

A todo esto hay que agregar los gastos por razón de habitación, educación, asistencia médica, diversiones honestas, desembolsos inesperados cuando no vitales por lo menos necesarios en diferentes circunstancias. El problema del inquilinato no está aun resuelto entre nosotros por la falta de una legislación adecuada que salve los horrores de la especulación.

*Ahora viene el problema en el campo.*

Uno de los problemas más trascendentes en la vida de la nación es el problema del campesino. «La casa de campo carece de la más mínima comodidad y decoro, y además

es absolutamente antihigiénica. Asimismo el tugurio tiene los mismos defectos antes señalados, a los que hay que agregar la atmósfera y el ambiente de basura que los circunda. La vecindad está, por lo regular, super-poblada; lo que origina una vida antihigiénica e inmoral».

«La capitalización de los nuevos ricos en edificios para habitaciones, representan una explotación, porque se ha reducido la casa a su más simple expresión para obtener más producto del terreno... En dichas casas no se puede fundar un hogar ni vivir en condiciones higiénicas; son particularmente perjudiciales para los niños. Las casas que se están construyendo en esas condiciones no están al alcance ni mucho menos, del trabajador asalariado, cuyas necesidades no ha tenido en cuenta el capitalismo».

«La capitalización immoderada que en inmueble se está haciendo no es un índice de prosperidad de nuestro pueblo ni mucho menos, cuando estamos luchando para que el salario tenga mayor poder de

*Pasa a la pág. 6*

Cuando Ud. desee un **ACUMULADOR**

PARA SU CARRO o CAMION, así como cualquier repuesto automotriz, visite la

**Compañía Mercantil, S. A.** Distribuidores de Productos **"GOODRICH"**

# ABASTECIMIENTO DEL MUNDO

## *Simón Bolívar*

*En un crepúsculo imperial de Aurora  
besó su frente Palas Athenea;  
y en la frente del Héroe soñadora  
un ideal libertario señorea.  
La América del Sur que al mundo enflora  
Bolívar despojó de la librea  
y ungióla libre, Reina y Señora,  
con el óleo omnipotente de su idea.  
Moderno Odiseo Americano,  
son sus combates triunfales tan grandes,  
un mundo arrancado al Poder Castellano!  
Que el canto de ti—el poema bolivariano—  
pide a omero parado en los Andes  
con tu historia temblando en la mano!*

BOLIVAR VILLEGAS A.

WINSTON CHURCHIL,  
gran defensor de la  
Democracia, en su  
lucha contra el  
totalitarismo.



## GINEBRA EXTRA FINA

Más Ginger Ale y Limón Deliciosa combinación que entona y sienta bien

# “JABON SAN JOSE CON PREMIO”

*Sinónimo de economía*

PÍDALO AL  
TELEFONO-

**2694**

*Rendidor como ninguno*

Hot Springs es ya el nombre de una plaza donde fué ganada una batalla para la futura colaboración y la paz entre las naciones. Unas cuarenta naciones enviaron allí sus representantes para estudiar y tomar decisiones acerca del más importante problema planteado al mundo: el abastecimiento. Más de 3,000 millones de seres humanos esperan de los acuerdos de la Conferencia de Hot Springs para encausar el problema de la producción y distribución de artículos alimenticios. Quién duda que, después del objetivo de liquidar a Mussolini, Hitler y sus aliados la cuestión del abastecimiento es la más importante de todas?

Hoy, el acontecimiento de Hot Springs ha sido posible gracias a la política de previsión tenazmente perseguida por Londres y Washington. Pero muchos millones de personas necesitarán pronto que los acuerdos allí perfilados se traduzcan en indiscutible realidad. A la iniciativa política y humanista de los Gobiernos, debe seguir la actividad dinámica de los pueblos, la colaboración de la opinión pública, el desvelo de los especialistas y la voluntad de las masas productoras.

El Presidente Roosevelt, con motivo de dicha Conferencia, afirmó que el problema de los abastecimientos «puede, debe y será resuelto». A la voluntad de América hay que añadir la firme decisión del pueblo británico en dar cima a la magna empresa. Ambas naciones disponen, además, de la insustituible experiencia técnica y los medios económicos y de transporte necesarios para enfrentarse con un trabajo de tal magnitud. Muy particularmente para la finalidad inmediata del mismo, cual será la ayuda a las naciones que sean liberadas de

la dominación nazi y de la autocracia amarilla.

Las líneas generales de la Conferencia de Hot Springs están proyectadas en tres direcciones fundamentales; expansión de los productos eficientemente en los métodos de producción, y facilidades para el intercambio y distribución. Una Comisión provisional, mientras no se establece el mecanismo permanente para hacer marchar la máquina del abastecimiento mundial, se encarga de preparar y coordinar los elementos que han de resolver la magna cuestión.

La marcha de las operaciones en Europa y los preparativos que se observan en los frentes orientales hacen pensar que un instrumento de abastecimiento con base mundial deberá ser puesto en marcha inmediatamente. El comercio de artículos de primera necesidad, ha de entrar en una fase de extraordinaria actividad y a las naciones dedicadas con preferencia a la producción de esos artículos, les incumbe una misión principal. Nunca como en esta fase de la guerra, se ha visto la importancia vital de la colaboración de todos los pueblos democráticos.

Naturalmente, que la Conferencia de Hot Springs no plantea solamente tareas de urgencia. Estas, por supuesto, corresponderán a la fase de liberación de los países ocupados por los invasores. Pero las tendencias que han sido expuestas en dicha Conferencia, tienden también hacia las fases de la futura colaboración. El propósito de levantar el nivel de todos los países, ha sido tratado con preferencia. Los pueblos de Asia, como los de Europa y de todas las partes de la Tierra, han de disfrutar los mismos derechos

*Pasá a la pág. 6*

## En los hogares humildes se han...

*Viene de la pág. 4*  
adquisición. Tampoco representa nuestra cultura. Nuestra verdadera obra constructiva debe ser la construcción de carreteras y de obras de irrigación, de escuelas, fábricas y talleres, plantación de árboles y producción de tanto que nos hace falta... Si el capitalista quiere apartarse de la renta del inmueble y del tanto por ciento del préstamo usurario».

Trascribo esos comentarios también que tienen relación especial con nuestros problemas y quizás sirvan a personas mejor interesadas y más preocupadas para hacer un estudio superior sobre lo que yo he dado en llamar INDICES SOCIALES.

De todo lo expuesto podemos llegar al convencimiento de que el obrero se está hundiendo y en virtud de que no logra hacer llegar a su estómago toda la alimentación necesaria para consolidar su energía—trabajo—y para agigantar o mantener sus defensas y reservas orgánicas, estando, sin embargo, él, en constante trabajo, es decir, gasto de energía, su vida se

va apagando y su organismo extinguiéndose poco a poco, día a día. Hay hogares donde no llega la leche, el pan, los huevos, ni los derivados de estas materias primas, no llega no porque no existan, sino, simplemente, porque estos hombres con pequeño salario no tienen facilidad de comprar en el mercado alimentos tan caros; tan aristocráticos, pudiéramos decir.

## Hay un medio humano de...

*Viene de la pág. 1*

V—A fin de evitar que el beneficio de aumento en salarios resulte nugatorio, procede la fijación de precios mínimos de adquisición, márgenes justos de distribución y precios máximos de ventas al detalle, para artículos de primera necesidad.

VI—Suprimir la importación de artículos de lujo.

Pedimos a la ciudadanía estudiar estas concepciones científicas de economía experimental y externar en derredor de nuestra contribución intelectual el fruto de sus co-

## Nuestra Señora de los Angeles

Hoy día, día de Nuestra Señora de los Angeles, Patrona de Costa Rica, salimos en nuestro sexto número, bajo los auspicios divinos de su beatífica potestad. Dios sabrá guiar nuestros pasos, y como miembros de la Grey costarricense elevamos hoy como ayer, nuestra plegaria de amor por la paz del mundo y la felicidad individual de nuestra Patria, hoy más que nunca agitada por vientos de indefinida y compleja naturaleza. Enviamos nuestro saludo a todas las que llevan ese nombre sugestivo de la Patrona nuestra, que hoy deben sentir el regocijo de ésta, en su día onomástico.

## Anuncie en éste periódico.

nocimientos deductivos para que de ésta manera todos trabajemos por el mejoramiento futuro de nuestro standar de vida y para evitar que el costo de la misma llegue a condiciones inauditas que nos priven de vivir como humanos.

## El Ministro de Nicaragua en Panamá sufre un nuevo desengaño

Después de una minuciosa información seguida por las autoridades de la Zona del Canal, fué ayer separado de su puesto y declarado non grato al Gobierno de los Estados Unidos, el individuo José María Lugo, que en tiempos pasados ejecutó actos de propaganda en favor de las naciones del Eje, llegando hasta el extremo de bautizar a una de sus hijas con el sugestivo nombre de Swástica. Luego estaba trabajando en Albrock Field e ingresó a ese trabajo en virtud de una recomendación escrita, que envió a las autoridades americanas el Ministro Pallais de Nicaragua, de quien en diversas ocasiones se han externado opiniones desfavorables en asuntos de política internacional, siendo entre ellas la más grave, la de ser su esposa connacional del Eje tripartita y haber sido muy amigo del anterior Ministro de la Argentina en Panamá que hace pocos meses fué declarado non grato por el Gobierno del señor de la

*Pasa a la pág. 8*

*Disfrute de las delicias de un baño en la piscina más higiénica y pintoresca del país*

# Balneario de Ojo de Agua

*Proporcione a su espíritu regocijo y a su cuerpo salud, pasando los domingos en este moderno balneario*

Para mayor comodidad de los visitantes al balneario de Ojo de Agua, el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico avisa que puede hacer el viaje en los trenes que salen los domingos de San José a las 7 y a las 8 horas y regresar en los trenes que pasan por San Antonio a las 12 y a las 16.29 horas.

A los vecinos de Alajuela se les avisa que de esa ciudad sale un tren a las 11 y 30, regresando de San Antonio a las 15 y 50 horas.

Durante la semana también hay un cómodo servicio de trenes.

PROSPERO GUARDIA  
ADMINISTRADOR GENERAL



# Nos proponemos PREPARAR la opinion pública para que esta reciba con agrado y sin sorpresa las TRANSFORMACIONES SOCIALES del mañana

**Recomendaciones trascendentales existen en favor de una política agraria novedosa.**

Ya lo dijo don Clorito Picado que todo un mundo humano y filosófico se desploma desde sus cimientos. Eso es cierto y nadie lo duda, desde luego, ya que no existe ningún argumento que pueda siquiera defender una sola de las antiguas corrientes filosóficas, políticas o económicas. Tanto el conservatismo como el liberalismo y las mismas conquistas sociales de la Revolución Francesa han pasado a un segundo puesto, un lugar secundario. Lo más trascendental es que los sistemas tenidos como nuevos, el comunismo, el socialismo, el fascismo y todas las otras corrientes sociales que hoy se están debatiendo en el campo de batalla la supremacía en el seno mismo de la civilización comienzan en su estado

intrínseco a asimilarse las unas a las otras, copiarse, replegarse y en fin, gestarse al calor de nuevos rumbos y distintos derroteros. Después de la guerra actual caerán sobre las actuales teorías sociológicas el rayo fulminador que abroquelando los conceptos jurídicos y las letras infladas en las altas calistenias del pensamiento contemporánea señalará al hombre un nuevo universo, una nueva humanidad, más justa, más noble, quizás, hoy en día, apenas sospechada.

Nosotros estamos en capacidad de anunciar el advenimiento de una revolución social sin precedentes dada la enorme disparidad que existe entre las concepciones de ayer y los fundamentos científicos de hoy y de

mañana. Todas las instituciones, teorías y sistemas tienden a internacionalizarse cada día más, se busca la armonía y la universalización de los deberes en función de sus respectivos derechos

Cada país está cultivando el espíritu de sus generaciones nuevas, manteniendo y acrecentando el valor intelectual, moral y físico de sus hijos haciendo del material

humano una potente economía de valores y de recursos.

En nuestras próximas ediciones abordaremos tópicos interesantes de cultura popular y divulgación científica con el objeto de vincular a nuestros lectores con las últimas corrientes revolucionarias que bogan en el ambiente internacional al amparo de la ciencia y de las corrientes filosóficas.

## Labor sanitaria en Guadalupe

Muy digna de encomio es la labor desplegada por el Ministerio de Salubridad en ésta población. Por varios días y meses estuvo obstruida una acequia que corre de Este a Oeste a las 50 varas del Reformatorio. Al venir las lluvias las aguas rebalsaban de tal manera que interrumpían el tránsito a los vecinos que viven en la calle del cementerio, sin que la Municipalidad, a quien incumbe directamente hacer estos arreglos se preocupara de nada, y si Salubridad no envía una cuadrilla a desaterrar, quizá hubiéramos sido víctimas de una inundación. Aquí no pasa camión ni carretón recogiendo la basura que en algunos hogares donde carecen de pala, los montones tienden a parecerse a las pirámides de Egipto. Nada de esto preocupa a la municipalidad que tiene cómo hacer fuertes inversiones

de dinero en plazas y en otras cosas de segunda orden, y en cambio descuida lo más elemental como es la higiene, base de la salud y del bienestar de las comunidades. Valla nuestra felicitación al Ministerio de Salubridad y nuestra nota de censura para la municipalidad que continúa durmiendo el sueño de los justos.

UNOS VECINOS

## Abastecimiento del...

Viene la pág. 3 de vida. El punto más firme de la colaboración en el problema del abastecimiento mundial, reside en la idea de su mejoramiento general.

Que la cristalización de tales aspiraciones no puede esperarse de una mera reunión de representantes de naciones, ya lo sabemos. Pero el deber de los Gobiernos, o sea el de facilitar

la oportunidad para que los pueblos se pongan a trabajar sobre una línea positiva para las fines de convivencia futura, es necesidad capital. Esa necesidad se vio satisfecha en Hot Springs, completar la obra emprendida, deberá ser esfuerzo general de todos los pueblos. A ellos corresponde, ahora, decir la última palabra.

## AVANCE

Una voz al servicio del bien público

Director Propietario:

LIC. EUGENIO JIMENEZ SANCHO

Jefe de Redacción y Administrador

LIC. RAMIRO ORTIZ NUÑEZ

Gestor de Anuncios:

LEOVIGILDO ACUÑA

Oficina: Telf. 3461 — Apartado 838

## Las tres mejores combinaciones con

# Licores Nacionales

1) Ron Viejo Especial de 10 años  
MAS AGUA MINERAL \* El High Ball de Actualidad

2) RON CAÑERO  
Más Cola (Clases Finas) \* El Cuba Libre

3) GINEBRA EXTRA FINA  
Más Ginger Ale y Limón \* Deliciosa combinación que entona y sienta bien

## No olvidemos q' nuestros ideales de justicia colectiva están muy lejos de haberse conseguido

Continúa desamparado el productor, sobre su vida caen con tenebrosa adversidad la invalidez, la vejez y la muerte.

La guerra actual tiene por objeto, consolidar la justicia social que ha alcanzado la humanidad, y no seríamos coherentes con la civilización del hombre, si en alguna forma no participamos juntando nuestras energías vitales al movimiento evolutivo de la sociedad universal. La lucha actual hace dinámico el espíritu de las cosas, fortalece nuestra conciencia cósmica. Ofrece al trabajador del campo y de la ciudad, una oportunidad de poner a prueba su experiencia, su superioridad en el rendimiento y en el progreso. Al sostener el prestigio de la Nación, nuestros obreros sostienen también toda la historia de sus instituciones, todo el valor de sus conquistas legales; en una palabra; toda la justificación de su esfuerzo hacia la luz y la libertad. Para la post-guerra el país abriga la más pura e indeclinable fé en los hombres que defenderán la Nación en las trincheras de la producción agrícolas. Esa es obra que corresponde al campesino y que es esencial para la vida de Costa Rica. Por eso

es tan importante hacer del conjunto un producto armónico en que las ventajas de cada entidad se compensen y se equilibren para que el peso de la abnegación colectiva no recaigan en ninguna de ellas de manera unilateral.

En otro artículo publicado en esta misma edición, hacemos un estudio científico sobre la vida de la población costarricense. No olvidemos que nuestros ideales de justicia colectiva están muy lejos de haberse conseguido, continúa desamparado el productor, sobre su vida caen con tenebrosa adversidad la invalidez, la vejez y la muerte. Frente al trabajo del siervo, que preconizan las dictaduras, nosotros aducimos que el trabajo del campesino no es únicamente más generoso, sino, más útil y productivo.

**Librería La Universal**  
visítela hoy mismo  
renovación constante  
y de interés general



*Un don luminoso de los conocedores.*



**S**ABER escoger una deliciosa cerveza, que satisfaga ampliamente al paladar fino y educado, es el dón que distingue a los conocedores. Y los conocedores prefieren, en todas partes, la notable

**CERVEZA GAMBRINUS**  
*La cerveza que fascina el paladar porque está llena de aroma y de fino sabor.*

## Nuestra acción agraria es una realidad y no simple especulación periodística

El Documento que copiamos a continuación demuestra que nuestra campaña en favor de los parásitos vecinos de Surtubal de las Delicias de Turrubares es un hecho real.

San José, 14 de julio de 1943.

Señor Jefe Político de Turrubares, San Pablo.

Con carácter evolutivo, le remito el memorial suscrito por los señores Delfín Guillén Corrales y compañeros, vecino de Las Delicias de esa jurisdicción, quienes solicitan los beneficios de la ley sobre empréstitos N.º 88 de 14 de julio de 1942, con el objeto de que Ud. se sirva cumplir con lo dispuesto en el artículo 1.º del Reglamento de dicha ley, N.º 11 de 6 de agosto del año anterior, ajustándose estrictamente a lo dispuesto en el mismo, y dándome todos los demás datos que Ud. considere convenientes para el efecto. El mencionado artículo dice así:

**ARTICULO 1.º**—Los ocupantes que desean acogerse a las disposiciones de la ley que por este decreto se reglamenta, dirigirán un memorial, sin necesidad de autenticación legal, a la Secretaría de Fomento, pidiéndole a ésta que haga las gestiones del caso. La Secretaría pedirá un informe a la autoridad administrativa que esti-

me conveniente sobre los siguientes extremos:

- a) Quiénes son los ocupantes del inmueble, con indicación de sus nombres y apellidos, calidades y vecindario.
- b) Cuál es la situación y extensión aproximadas de las parcelas.
- c) Qué construcciones y cultivos existen en ellas.
- d) Si se trata de ocupantes directos o si han adquirido la posesión por compra, donación, herencia o algún otro título.
- e) Cuánto tiempo ha durado la

*Pasa a la pág. 8*

**NEGOCIOS**  
**COMISIONES**  
**REPRESENTACIONES**

llame a **VERNOR LINES**

**Teléfono 3027**

## Dos niñas campesinas de las Delicias en Turrubares desean convivir en hogar honorable de San José

Hace pocos días allá en Las Delicias de Turrubares falleció una señora dejando cuatro chiquillos en poder de su padre que es una persona honorable y trabajadora pero que en virtud de las obligaciones diarias en el campo no puede atender con el cuidado necesario a sus niñas que ya están de 15 y 16 años respectivamente. El padre de ellas que a ella por un futuro mejor para sus hijos nos ha recomendado informar al público de San José que él está en la

disposición de entregar definitivamente a sus dos hijas mujeres a cualquier dama honorable de esta sociedad que quiera recibirlas y formarlas a cambio de los servicios domésticos que ellas prestarían durante todo el tiempo necesario.

Nosotros comprendiendo que en San José hay muchísimas familias que bien pueden llevar a efecto esta demanda la transmitimos con la esperanza de que encontrará eco en alguna parte.

## 2.500 números vendidos en menos de una hora

«Avance» es el periódico de las grandes noticias internacionales de la guerra. Este pe-



riódico ha sido hasta la fecha el primero en comunicar al público distinguido de Costa Rica las últimas dos más trascendentales noticias y que son: el bombardeo a Roma y la caída de Mussolini. No debe de extrañar esta superioridad sobre nuestros amables y distinguidos colegas. Lo que pasa es sencillamente que nosotros tenemos un poderoso y envidiable servicio extranjero de noticias que trabaja desde la una de la madrugada del lunes hasta cinco minutos antes de que el periódico sea lanzado al público. Así

también hay que tomar en cuenta que nosotros salimos antes de que los otros periódicos de la mañana vean la luz pública y además de que en nuestro propósito de servirle con eficiencia al público lector, no escatimamos nada en beneficio de él, absolutamente nada. Eso es todo. Por estas razones es fácil explicarse que el lunes pasado con motivo de la noticia de la caída de Mussolini nosotros hayamos vendido en menos de una hora dos mil quinientos números y también ésta es la misma razón por la cual el número de lectores aumenta prodigiosamente y día a día nos llegan nuevas solicitudes de todas partes de la República.

No omitimos manifestarle al público de que tenemos corresponsales y agencias en todo el país y que cualquier asunto con nuestra empresa puede ser tratado directamente con nosotros o por medio de nuestros representantes en lugares que no sean San José.

**Anuncie en AVANCE**

## HITLER destruirá a ITALIA...

*Viene de la pág. 1*

contra las democracias. Hitler aseguró que toda negativa sería demás porque él ya tenía controlada dichas fuerzas para en caso de que los líderes italianos se negaran a entregarlas o prefirieran sabotearlo en sus demandas. Estrechadas las autoridades italianas y respondiendo que tales demandas serían resueltas dentro de las siguientes 24 horas, Hitler haciendo gala de la más criminal insolencia amenazó a los líderes italianos y especialmente al Rey de ser él culpable de los actos del futuro, pues el poderío nazi sería derramado inclementemente sobre Italia para destruirla; la amenaza en parte, dice: «la península será hundida en el fondo del Me-

diterráneo por uno de los beligerantes si vosotros claudicáis».

Moscú. Urgente. Agosto 2.— Las tropas alemanas parecen estar privadas de sus primitivas fuentes de abastecimiento de municiones y víveres. Nuestros bombardeos de anoche alcanzaron según se cree objetivos importantísimos y los oficiales alemanes parecen estar frente a la más gigantesca debacle militar jamás vista en la historia de un poderoso ejército.

Chungking, 2 Agosto.— El doctor Sen falleció anoche en esta ciudad a la edad de 69 años, después de una prolongada enfermedad. Lin Sen fue por muchos años Presidente de la República de China, y hoy al morir, entrega el Gobierno al Generalísimo Chan Kai Sek, quien al mismo tiempo es el único Jefe de las fuerzas armadas chinas que luchan contra las naciones del Eje.

Berna. Agosto 2. Las autoridades italianas de Roma se preparan rápidamente para amparar más eficazmente a la población civil que hasta el momento está sufriendo inclementemente toda la fuerza de los bombardeos aéreos principalmente la de Roma, Milán, Nápoles y otras ciudades del Norte de Italia donde las defensas no son lo suficientemente fuertes y eficientes para detener la furia de los aviadores aliados.

## Nuestra acción agraria...

*Viene de la pág. 7*

- posesión de cada ocupante.
- f) Si tiene inscrita su posesión en el Registro de la Propiedad.
  - g) Cualesquiera otros datos que juzgue convenientes solicitar la Secretaría.

Le ruego además, si en la finca hay otros ocupantes fuera de los que aparecen en el memorial adjunto, darme los mismos datos acerca de ellos.

La práctica de esta diligencia debe efectuarse a la mayor brevedad posible. Adjúntole tres anexos más sobre este asunto.

Soy de Ud. atento servidor,

**Alberto Sáenz O.**

Prosecretario de Estado  
en el Despacho de Fomento

G. M. F.

el Delfín Guillén C. y compañeros  
c/o Lic. Eugenio Jiménez S.  
anexos

Cuartel General Aliado. Arica del Norte. Agosto 2.— La flota inglesa y norteamericana está en estos momentos cañoneando ferozmente las bases italianas para facilitar el avance del Séptimo Ejército sobre las costas Norte de Sicilia.

# La Caja Costarricense de Seguro Social

Recuerda por este medio a los patrones que están en la obligación de enviar planillas que deben indicar, junto al nombre de los varones asegurados el número de su Cédula de Identidad, so pena de las sanciones legales.

Igualmente se recuerda a los asegurados varones que para obtener los beneficios del Seguro Social deben presentar al solicitarlos a la Caja, su Cédula, conforme lo dispone la Ley No. 40 de 14 de noviembre de 1931.

En cuanto a los asegurados menores de edad, deben presentar la cédula que al efecto extiende el Patronato Nacional de la Infancia.

San José, 28 de Junio de 1943.